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场时的衣着状态，而是指那些没有任何加分条件的考生。他

们需要完全凭借自己的实力走进考场，获得进入大学校门的

一纸通知。在高考进入冲刺阶段的时候，他们面临的压力或

许会大些，这些考生最重要的是树立信心。 起初想用的标题

后半句是“只要功夫深”。转念一想，在现在这种情况下，

功夫深是重要的获胜因素，但良好的心态、必胜的信心或许

更加重要，也就是说，在功夫深浅基本决定了的时候，信心

就显得十分重要了。 中国教育报刊登了今年的加分政策。可

以加分的情况真不少。省级优秀学生可以加分，国内外一些

重要赛事的获奖者可以加分，边远地区的少数民族考生，还

有华侨、台籍、烈士子女等可以加分⋯⋯可加分的情况还有

长长一溜儿。但还是有许多考生不在此列。 今年许多高校都

扩大了自主招生、保送生考试的比例。到目前为止，一些考

生已经通过了保送生考试，成为准大学生；还有很多人通过

了自主招生考试，有了可以降低多少分录取的承诺。除此之

外，还有的考生拿到了艺术、体育等特长生考试的合格证。

在高考中如果第一志愿报考该校，也可以加若干分数。我知

道有所中学的一个高三班里，仅保送进北大、清华的就多

达24人，而“裸考”生却没有几个。 高考这事儿很难说，比

平日成绩上浮、下降20、30分都属正常。如果多了还好，如

果少考了几分，就可能给录取结果罩上“阴影”。如果能把

“裸考”当成动力，轻装上阵，也可以成功。 已经被保送的



考生也不要放松。因为，高考不仅仅是一个结果，过程对于

人的锻炼也是全方位的。有的人甚至说，没有经历过高考，

就没有一个完整的中学生涯。这话虽然有些站着说话不腰疼

的味道，但对于不得不面对高考的学生而言，也不见得就是

阿Q精神。 获得保送资格的学生毕竟不多，而且即便是没有

保送，他们的成绩也可能排在前面。所以，对于他们是否提

前拿到了通知书，不必过多在意。对于仅仅取得一些加分的

考生，其实只是万里长征走完了第一步。如果沉醉于加分的

喜悦，放松了复习，或许加分就成了丢更多分的诱因。而“

裸考”生的背水一战，恰恰是脱颖而出的动力。 对于“裸考

”生来说，重要的是坚定信心，科学备考，把自己的水平充

分发挥出来，同样可以龙门跃鲤，考取理想高校。 100Test 下

载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


